opusdei.org

Ernesto Cofiño

Ernesto Cofiño nació en la ciudad de Guatemala el 5 de junio de 1899, donde también cursó sus primeros estudios. En la Facultad de Medicina de la Universidad de París obtuvo con honores el título de Médico Cirujano en 1929. Contrajo matrimonio en 1933 y tuvo cinco hijos.

05/03/2004

La investigación diocesana sobre la vida, virtudes y fama de santidad del Siervo de Dios Ernesto Cofiño, primera etapa de su causa de canonización, inició el 31 julio del 2000 en la Ciudad de Guatemala. El doctor Cofiño (1899-1991), pionero de la pediatría en Guatemala, ejerció su profesión con admirable espíritu de servicio. Su amor a Dios y al prójimo, especialmente el enfermo y el más necesitado, fueron la luz y el impulso de su vida.

Ernesto Cofiño nació en la ciudad de Guatemala el 5 de junio de 1899. Estudió Medicina en La Sorbona. De vuelta a su país, contrajo matrimonio en 1933 con Clemencia Samayoa. Tuvo cinco hijos. Fue pionero de la investigación pediátrica en Guatemala, Creó la Cátedra de Pediatría de la Facultad de Medicina de la Universidad de San Carlos que regentó él mismo durante 24 años. Fundó la Asociación Pediátrica de Guatemala y fue por algún tiempo director del Hospicio Nacional. En 1946 creó el Sanatorio

Antituberculoso Infantil en San Juan. Se dedicó a su profesión con un admirable espíritu de servicio que le llevaba no solamente a ocuparse de la salud física de sus pacientes, sino a compartir sus problemas personales.

En el año 1956 se incorporó al Opus Dei como supernumerario. A partir de entonces intensificó su trato con Dios en la oración, en la Santa Misa y Comunión diarias, en la Confesión semanal. Tenía mucha devoción a la Madre de Dios, y fue un gran propagador del rezo diario del Santo Rosario. Se aplicó al estudio de las verdades de la fe y llevó a cabo un amplio apostolado, por medio del cual comunicó su alegría y su generosidad a muchas personas.

El doctor Cofiño animó a mucha gente a colaborar económicamente, y también con sus oraciones, en el impulso de iniciativas sociales de promoción humana y cristiana. Dirigió durante tres años la sección de Cáritas Guatemala, Colaboró con organizaciones dedicadas a la educación y capacitación de campesinos, de obreros, de mujeres de muy escasos recursos, y en la formación de la juventud universitaria. Su visión cristiana y su hondo sentido humano le llevaron a fomentar y defender el derecho y el amor a la vida, por medio de iniciativas en beneficio de futuras madres, de niños y niñas de la calle, de huérfanos. También promovió asilos y centros asistenciales. Murió de cáncer a los 92 años después de una enfermedad larga y dolorosa que aceptó cristianamente.

Hacia los altares

El Decreto de Introducción de la Causa y el nombramiento del Tribunal se publicó el 31 de julio del año 2000 en la ciudad de Guatemala. La sesión de apertura de la fase diocesana del Proceso fue presidida por el arzobispo de Guatemala, monseñor Próspero Penados Del Barrio.

El 5 de abril del 2001, una vez escuchados los testigos y recogidos todos los documentos concernientes a la Causa, se dio por concluida la fase diocesana. Las actas fueron entregadas a la Congregación para las Causas de los Santos en Roma, el 5 de mayo de 2001.

A la postulación de la causa han llegado testimonios de favores atribuidos a la intercesión de Ernesto Cofiño procedentes de toda América Central, así como de México, Estados Unidos, Australia, Francia, España y Polonia.

Se ruega a quienes obtengan gracias, por intercesión de Ernesto Cofiño, que las comuniquen a la Oficina para las Causas de los Santos, del Opus Dei en Centroamérica, 5a. Avenida 4-20,

Zona 14, Apartado Postal	111-A,
Guatemala, C.A.	

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-uy/article/ernesto-cofino/ (10/12/2025)